

Jedenfalls wirst Du wohl durch unsern Briefwechsel zu der Ueberzeugung gekommen sein, daß der häusliche Beruf der Frau ein ebenso vielseitiger als für die Vervollkommnung der menschlichen Gesellschaft wichtiger ist, obgleich wir ganze Gebiete gar nicht erwähnten, wie zum Beispiel die Erziehung der Kinder, da ich Dir gegenüber mehr von den häuslichen Pflichten der Töchter sprechen wollte. Jedenfalls halte fest daran, daß das häusliche Glück der Boden ist, auf dem die Familie gedeiht. Die Familie ist aber der Grundstock der menschlichen Gesellschaft, aus welchem Gemeinsinn und alle die Tugenden erwachsen sollen, wie Fleiß, Berechnung, Sparsamkeit und Ordnung, welche die Grundbedingung des Gemeinde- und Staatenlebens sind.

Die besten Säulen des Hauses sind Frauen und Töchter, welche Pflichttreue, fürsorgende Liebe, Entschiedenheit im Denken, Wollen und Thun üben und dabei durch ihre Heiterkeit Sonnenschein und Wärme um sich verbreiten. Daß Du denen gleichen mögest zu Deinem und der Deinigen Glück und Frieden, wünscht von Herzen

Deine Großmutter

Lina.

